

# EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

N.º 670

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 3'00 .  
Extranjero, id. . . . . 4'50 .

Lunes 22 de Marzo de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palan, núm. 2.  
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.  
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

### Resolución apostólica

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas a hombres.

## Diario religioso

**MARZO**  
Sale el sol, 5'52  
Se pone, 6'05

**24**

**MARTES**  
S. Timoteo

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa con sermón por el orador cuaresmal.

#### SAGRARIO

A las 8 misa parroquial. Por la tarde a las 5 y 1/2 explicación de doctrina cristiana.

#### SANTIAGO

Misa conventual a las 9. Tarde a las 3 y 1/2 explicación del Catecismo.

#### SAN ANTONIO

Continúa el mes de San José a las 7 con misa y meditación.

A las 7 y 1/2 misa con exposición y meditación por ser segundo martes de los trece consagrados a San Antonio de Padua.

#### DOLORES

Empieza el Septenario a Nuestra Señora de los Dolores a las 6 y 1/2 de la tarde con los ejercicios de costumbre con sermón por el Dr. D. Domingo Mauri, Pbro.

#### Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 6 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2.

## EL PAÍS DE LOS FANTASMAS

De un artículo que para "La Gaceta del Norte", escribe el alemán Hector Soutzen tomamos el siguiente fragmento:

"Al recorrer la España me ha parecido pasar por un país de nigromantes: apenas he visto otra cosa que evocadores de fantasmas, y he cruzado por el país del sol como por un país de pesadilla.

He oído a todas horas hablar de un monstruo legendario, negro, fatídico

con garra de harpía y pico de ave carnífera; era el fantasma de la *Reacción*.

El envenena las fuentes, roe los frutos sazonados, lanza graznidos agoreros en las noches de tempestad, baja por las chimeneas y... ¡se come los niños crudos!

Yo que había leído el *Torquenada*, de Victor Hugo, y el *Don Carlos*, de nuestro querido Schiller, yo que con Egard Poe había estado en el subterráneo de Zaragoza bajo la péndola oscilante, cuyo cuchillo me rozaba el vientre... esperaba encontrar a cada paso la torva figura del Cardenal inquisidor que dejaba caer la losa sobre los sepultados en vida, ó topar en cada vuelta de una calle con una procesión de condenados a la hoguera, con sus corozas llameantes y sus hopas funerarias; creí escuchar por todas partes el triste pregón de los justicias y soñar en los campanarios el toque de agonizantes. Ganas me vinieron de tener mi barba rubia, para evitar el mal encuentro con los agentes del Santo Oficio, de inscribirme en una Hermandad de disciplinantes y de hacer en el palacio episcopal una profesión de fe.

¡Ah! me dirigía entonces a la metrópoli del *fanatismo*, a la heroica Zaragoza que venera el pilar milenario y las cenizas de sus mártires: como había de creer que mis temores se disiparan tan pronto?

Válgame Dios lo que vi que me hizo estremecer...

La ciudad de *la Pilarica* estaba en pleno motín. Turbas de toragidos apedreaban a unas señoras en el país de la hidalguía; arrastraban sobre el empedrado a un sacerdote casi moribundo, a quien maltrataba a coces un gacetero semialcohólico; una imagen caía de su péana entre denuestos furibundos y una silba ensordecedora, mientras se refugiaban en covachas y zaguanes los desdichados que no habían podido ganar el templo. Bendije entonces mi barba rubia, que no permitía se me confundiera con un clérigo, y procuré abrirme paso entre las turbas, respirando a plenos pulmones en aquel ambiente agitado por el huracán de la barbarie.

Hay ideas que hacen prematuramente envejecer un cerebro y que marchitan para siempre la flor de la esperanza, y yo envejecí aquel día. He puesto en duda el *dogma* de la perfectibilidad humana, y he dado bonitamente un puntapié a la teoría de la *evolución*. Cree en la persistencia del tipo moral, y... ¡loado sea Dios en la inmortalidad de D. Quijote! Solo siento, en verdad, que hayan estropeado al caballero. Le han despojado de su mohosa celada y de su yelmo de Mambrino; han hecho astillas su lanzón y le han obligado a apearse de su glorioso rocín. Han hecho desaparecer de su semblante amojamado las remembranzas de Dulcinea y las augustas melancolías de la nostalgia; le han inflado como a un perro; le han montado sobre un rocín, y le

han dado por armas las alforjas. Para su mayor desgracia no le han despojado de su alma soñadora y delirante, creadora de fantasmas; pero no sueña en los pórticos de mármol del palacio de Melisendra, ni en la urna de cristal donde reposa Durandarte; tiene pesadillas de borracho y sueña con *lechusas*. Entre regüeldo y regüeldo, provocado por las heces del amflico, canta un verso de la "Marselesa", que significa para él todas las prostituciones del espíritu, y manotea soñoliento contra el fantasma clerical el ave negra... blanca paloma de la inocencia y de la fé de los primeros años.

¡Me olvidaba de los encantadores! éstos también se han transformado. Al anteojo clásico ha sustituido el monóculo, y a la túnica estrellada el frac de recepción. Son astrólogos como sus padres y alquimistas de retorta que tampoco han descubierto la piedra filosofa. Sus oráculos son de doble sentido, como en Delfos y tienen, como el sofista de Aristófanes, discurso en pro y en contra sobre una misma cuestión. Raza despreciable, si las hay en los confines de la tierra, no venden a Cristo por treinta monedas, pero sí por treinta y una, le dan el beso traidor pero luego no se ahorcan; tienen menos pudor que el Iscariote, sin tener la penitencia. Les he visto besar el Crucifijo en Semana Santa y blasfemar contra el clero; rezar el rosario en familia y votar el despojo de la Iglesia.

Son los hierofantes de la magia negra, pero sin carácter lúgubre; su filtro es la copa de *champagne*, ¡y qué cosas ven a través de ella!

"El pueblo oprimido y desangrado entre las garras del despotismo clerical, la víbora del separatismo deslizándose entre las flores del progreso... el decaimiento de las energías morales por la servidumbre intelectual, el pensamiento oprimido, la libertad sofocada, *pobre* Virgen, las iniciativas muertas!

Tengo que reconocer, aunque es duela, que la oratoria progresa poco en España. Las frases que acabo de apuntar, tiene más de ochenta años de existencia y apenas puedo concebir que una raza tan fecunda en oradores como la vuestra, no haya inventado algo nuevo. He recorrido vuestras ferias y he visto sin placer, que al lado de los vendedores de la *manteca de oso mezclada con manteca de león* y del *te africano*, se vendían anillos eléctricos y lamparillas de gas acetileno. ¿Por qué en un país donde el buhonero y el mercachifle han dado un paso adelante en la vía del progreso, han de quedar estacionarios los mercachifles políticos, esos grandes sacamuelas de la feria de la vida?

¡Adorable país el vuestro! Si un día se perdieran las formas evolutivas del progreso (y hablo de las formas, por que en el fondo creo que no existe), arqueólogos é historiadores vendrían a encontrarles fósiles en esa nación que ha cristalizado *los fantasmas*.

## NOCEDAL y los navarros

De La Tradición Navarra:

"A nuestros amigos

Aunque nuestros amigos, curtidos ya en las luchas electorales, no necesitan escitaciones ni requerimientos para cumplir con su deber, estamos en el caso de recordarles que antes de un mes (si Maura no dispone otra cosa) se celebrarán las elecciones de diputados a Cortes.

No sobra, por consiguiente, el tiempo, y es menester aprovecharlo desde luego.

No pedimos más a nuestros amigos sino que pongan en este asunto la misma voluntad, el mismo ardor y celo, que en cumplir con su deber de diputado católico pone el señor Nocedal.

Trabajando nosotros en nuestra esfera con el entusiasmo que él trabaja en la suya habremos cumplido como buenos.

Habrá ó no habrá lucha, pero debemos permanecer desde ahora tan despiertos y vigilantes como si la hubiera.

De La Constancia de San Sebastián:

"Nuestros amigos de Navarra se hallan muy animadas con motivo de la contienda electoral próxima.

Los de Pamplona trabajan activamente para mover a los electores y conseguir que tenga una lucida votación nuestro querido jefe señor Nocedal en premio a su meritoria labor y brillante campaña parlamentaria en que frutos tan positivos se han conseguido en la obra de restar feurzas y dividir a los partidos liberales.

También en Estella y Aoiz trabajan activamente para responder a lo que las circunstancias exigen de ellos en vista del particular cariz que nuestros asuntos han tomado de bien a pesar de nuestros deseos.

El espectáculo que da nuestro partido en estos momentos nos anima a trabajar con iguales entusiasmos para para que no nos dejen atrás los navarros, y al igual que los de Pamplona, Aoiz y Estella nuestros amigos de Tolosa y Azpeitia sabrán cumplir con su deber.

## DE ROMA

En el palacio Altemps

Entre las veladas que se han celebrado en Roma con motivo del Jubileo pontificio, merece una distinción especial la que tuvo lugar en el pala-

cio Altemps, donde se halla establecido el Colegio español de San José, de vocaciones eclesiásticas.

Asistieron los Cardenales Sancha, Vives, Di Pietro, Francisca Nava; el Embajador de España cerca del Vaticano, el Sr. Merry del Val, muchos Obispos, Prelados, señores y señoras de la colonia española, representantes de Ordenes españolas, etc.

El Cardenal Rampolla envió al señor D. Benjamín Miñana, Rector del Colegio, el siguiente telefonema:

"Padre Santo, que ama con predilección al Colegio español, debido a su paterna solicitud para la nación de San Fernando, ha acogido con mucha satisfacción los homenajes enviados con motivo de esta velada, celebrada en honor de su Jubileo pontificio. En testimonio de su agradecimiento, envía de todo su corazón su Bendición a los Superiores, a los alumnos de este Colegio y a toda la colonia española hoy reunida en un palacio lleno de los recuerdos de San Carlos Borromeo."

El telefonema fué acogido con entusiásticos aplausos por todos los asistentes al espléndido acto.

## LEÓN XIII

### Y LOS OBREROS

Según telegramas de Roma, la Junta presidida por el príncipe Colonna, y constituida con el objeto de levantar a León XIII un monumento costeado por los obreros, ha aprobado ya el magnífico proyecto que le ha presentado el ingeniero Sr. Rossi, y cuya descripción es la siguiente:

Sobre un zócalo, destinado a sostener las tres láminas de bronce sobre las cuales se esculpirán las encíclicas pontificias alusivas a la cuestión social, se levanta una estatua de más de tres metros de altura, representando un obrero que se abraza a la cruz.

Ha podido ya reunirse la mitad de la suma necesaria para estos gastos, procedente casi toda de Alemania, y se comienza la ejecución del proyecto, ofreciéndose el escultor a trabajar gratuitamente, lo que facilitará en gran manera la empresa de la Junta.

Se espera que, antes de terminar el año, dicha estatua podrá ser erigida bajo el nuevo pórtico de San Juan de Letrán, sitio admirablemente escogido.

Repentinamente, según leemos en *El Correo de Andalucía*, acaba de morir en Sevilla la única hermana superviviente de aquel gran hombre que se llamó en vida D. Francisco Mateos Gago, martillo de herejes y honra y prez del sacerdocio católico.

Repentinamente, pero no desprevenida ha encontrado la muerte a la señora doña Rosa Mateos Gago y Fernández, piadosa señora que brilló en el mundo por sus virtudes y talentos, y de quien muchos amigos nuestros guardan gratísimo recuerdo.

A todos pedimos que nos ayuden a encomendarla a Dios, y enviarnos a su afligida familia nuestro sentido pésame.

R. I. P. A.

## Las zorras de Sansón

El Radical de Valencia, grano maligno que le ha salido a la mismísi-

ma nariz de Blasco Ibañez, el Sultan de la Malvarrosa, continúa su campaña contra los amigos de *El Pueblo*.

Recientemente ha publicado el siguiente sugestivo y delicioso reto.

### "LA ASAMBLEA REPUBLICANA

"Aun cuando el Sr. Blasco Ibañez lo disimula, el cobarde silencio de *El Pueblo*, que tanto tiene que ocultar, obedece a miserables trabajos de zapa que no hemos de tolerar. Esa corte nauseabunda de gentes chanchulleras y aduladoras quiere engañar a los republicanos valencianos y desfigurar los hechos. Pretenden ir a Madrid para comparecer ante la Asamblea republicana y engañarla.

Nosotros, deseosos de la unión republicana como ninguno, nos proponemos asistir también a dicha reunión. Irán numerosos representantes de nuestra agrupación, diez, veinte, treinta, para decir ante la España republicana reunida las verdades que debe oír el Sr. Blasco Ibañez."

"El diputado por Valencia don Rodrigo Soriano reta y desafia a don Vicente Blasco Ibañez a que concurre a dicha Asamblea para que, frente a frente, cara a cara, repita cuanto hipócrita y miserablemente dice de su explotado el Sr. Soriano en casos y mitines. Si no concurre, será un cobarde. Si no va, morirá envuelto en sombras. Continúe la política inquisitorial y vergonzante, que tiene por principio una junta municipal de lacayos y por fin una mesnada fugitiva de cobardes."

Con que la unión de los republicanos es un hecho.

Algo así como la unión de las zorras de Sansón, que estaban unidas por el rabo.

### De Nakens a Soriano

*El País* publica una carta que el señor Nakens dirige al diputado republicano don Rodrigo Soriano.

En ella procura disuadirle de la campaña que contra el señor Blasco Ibañez viene haciendo.

Por la República le pide que no vaya a la Asamblea del miércoles a sembrar discordia, pues en dicho acto solo se necesita paz y tranquilidad.

## NOTICIAS BREVES

Leemos en *La Voce*, periódico italiano, que dos estudiantes católicos educados en el Colegio de PP. Jesuitas en Buluwayo (Africa del Sud) acaban de tener el honor de ganar el premio Cecilio Rhodes, instituido en testamento por el *Napoleón del Cabo* en favor de los estudiantes que por su mérito sobresaliente merezcan ocupar los dos puestos de preferencia en la Universidad de Oxford.

—En París ha dado lugar a muchos comentarios que mientras en la Cámara de los diputados se está discutiendo la cuestión de las congregaciones religiosas y el proyecto de ley sobre este asunto, de Waldeck Rousseau, la esposa de éste ha ingresado en una asociación religiosa para atender al restablecimiento de su salud.

Esta señora se halla en la Congregación de Señoras Agustinas del Sagrado Corazón de María, y allí va a visitarla todos los días su esposo.

—Cerca del cementerio de Domitilla se ha hecho un importante descubrimiento arqueológico. Se ha hallado el cadáver del Papa San Dámaso, con una inscripción y además la tumba de Laurencia, madre de este ilustre Pontífice que gobernó la Iglesia católica después de grandes persecuciones de los Césares paganos.

—Comunican de Roma que en la noche última robaron del señor Jimeno tres millones en títulos de la Deuda que guardaba en su palacio.

—Los romeristas presentan como candidato por Madrid en las elecciones de diputados a Cortes, a los señores Corretger y Gálvez Hologuín.

—Ha ocurrido en Pamplona un terrible suceso que ha impresionado a aquel vecindario.

Un sujeto enfermo de demencia en el hospital, fué visitado por su esposa y una hija de cuatro años.

Al despedirse, la mujer entregó la niña para que la besara, y el loco la cogió arrojándola a la calle desde una ventana del segundo piso.

La desgraciada criatura se halla agonizando.

—Un telegrama de Marsella dice que el correo de China ha llegado a aquel puerto.

Según refieren los pasajeros, antes de zarpar el buque hubo un combate en Quarig Tchen entre las tropas francesas y los boxers.

Estos tuvieron que retirarse, abandonando 200 muertos y los franceses perdieron también algunos hombres.

—El conde Capogrossi-Guarna ha hecho al Papa con motivo de su jubileo, el regalo más curioso y que más ha agradecido el Pontificado.

Son dos libros amarillentos y roídos por la polilla, restos de una edición agotada, cuya fecha es de 1800.

Uno es un "Virgilio", otro un "Cicerón".

Los dos contienen al margen anotaciones y comentarios manuscritos. Están hechos por Joaquín Pecci cuando era estudiante de Retórica.

León XIII a la vista de aquellos viejos compañeros, se ha sentido rejuvenecer.

Como agradecimiento le ha concedido al conde Capogrossi-Guarna la gran cruz de la Orden de San Gregorio.

—Desde 1.º de Abril próximo se publicará en San Sebastián un "Boletín Meteorológico", dirigido por el presbítero don Juan Miguel Orcolaga, ex Vicario de Zarauz y director del Observatorio meteorológico de Igueldo.

El objeto de la nueva publicación, que aparecerá una vez al mes, será extender los conocimientos y las aplicaciones de la Meteorología en utilidad de todos y especialmente de los pescadores y agricultores.

## Variedades

### LAS CAMPANAS

A mi respetable amigo el Rdo. D. José Matamoros.

Esas voces sonoras

Que de la torre se exhalan  
Alegres tocando a gloria,  
Ya lentas y acompasadas,  
Saludando a los que vienen,  
Despidiendo a los que marchan  
Son las voces seculares,  
Las voces de las campanas.

Su metálico tañido

Oye estremecida el alma  
Y a la alegría se entrega  
O el crudo dolor le embarga;  
Y el Cielo sube el suspiro  
Y la férvida plegaria  
En alas de la doliente  
Voz de las altas campanas.

Quando vibra el sacro bronce

Allá en la noche callada,  
Huye el ave presurosa  
De su guarida cercana,  
Tiembla el precito en los antros  
De sus torturantes ansias  
Espantado a los acordes  
De las sonoras campanas.

Ellas anuncian gozosas  
La primera luz del alba,  
Ellas *d queda* tocando,  
Cuando las sombras avanzan,  
Al recogimiento invitan  
A la humanidad cansada.

Ora tristes, ora alegres,  
Vibrando en las torres altas,  
Del sacro templo cristiano  
Son consuelo de las almas.

Cuidad de que no se apaguen  
Esas voces bienhadadas  
Que desde edades remotas  
Sin cesar lloran y cantan,  
Expresando el regocijo  
Y las tristezas humanas.

F. PASTOR LLUIS.

## SONETO

(A mi buen amigo D. F. Pastor Lluís)

Ya tornan las oscuras golondrinas  
De allende el mar a sus antiguos nidos,  
Ya de nuevo los árboles floridos  
Acarician las auras peregrinas;  
Ya por valles, laderas y colinas  
Verdeguean los céspedes mullidos  
Y abre el sol con sus besos encendidos  
El broche de las rosas purpurinas.  
Explosión lujuriente de hermosura,  
De cadencias, perfumes y colores  
Que trueca en un eden la gran natura.  
Yo te saludo ¡oh! reina de las flores  
Que en trasunto nos brindas la ventura  
De eternas celestes esplendores.

J. MATAMOROS.

Tortosa 1903.

## CRÓNICA

Ayer llegó a esta ciudad el ex-organista de la Catedral Basílica de Tarragona Rdo. Sr. Bonet al objeto de tomar parte en las pruebas del órgano de nuestra Catedral que han debido verificarse esta tarde.

\* Mañana dará comienzo el solemne septenario de la Virgen de los Dolores en la iglesia de este título.

La función empezará a las 6 y media predicando todos los días nuestro apreciable amigo el elocuente orador Rdo. D. Domingo Mauri.

\* Tenemos el sentimiento de participar a "La Libertad", que con la contestación que da a nuestras Variaciones sobre motivos electores no nos ha convencido.

Ni había manera, porque las *Variaciones* eran tan concluyentes que ni las sutilezas de un Escoto bastaban a sacarlas de quicio.

\* Al entrar en máquina este número están haciéndose las pruebas del órgano de la Catedral, a cuyo acto asiste un numeroso público, compuesto de personas distinguidas e inteligentes en el divino arte.

Concurrerán a la audición El Excelentísimo Sr. Obispo, Sres. Capitanes, Sacerdotes e infinidad de caballeros y señoras. Las pruebas resultan muy brillantes, luciendo su pericia, ejecutando escogidas piezas de sus respectivos repertorios los Sres. Reverendo D. Ramón Boned de Tarragona, el Rdo. D. Juan Guimerá organista de esta catedral y el Sr. Ardit organista de Santa Catalina de Valencia.

Mañana daremos más detalles.

\* Nuestro queridísimo compañero "La Libertad", de Valencia nos hace el obsequio de dos ejemplares de *Tarjetas Postales* de nuestro digno Jefe D. Ramón Necedal y de don Adolfo Clavarana, las dos primeras de la serie que aquella Redacción piensa publicar por vía de propaganda.

Recomendamos a nuestros amigos la adquisición y uso de dichas tarje-

# Consultorio Médico Quirúrgico de

# JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

tas que pueden pedir directamente á la redacción de *La Libertad* (Milagro 5 Valencia) ó á nuestra Administración.

Procedente de Madrid, y de paso para Italia, ha llegado á Barcelona el célebre escultor y estimado amigo nuestro Sr. Querol, que marcha á Génova y Carrara para elegir mármoles destinados á la construcción de varios monumentos que tiene encargados.

Es objeto de grandes comentarios la orden que la compañía de los ferrocarriles del Norte ha dado á sus empleados.

En la circular que les ha enviado les dice que se abstengan de votar en contra del gobierno.

Según parece, el crimen del Río Cenja, del que tienen ya noticias nuestros lectores, gracias al celo y perspicacia de la benemérita, presenta un nuevo aspecto, ya que Teresa Beltrán, que es la esposa del interfecto, ha confesado que el autor del hecho es un vecino del Pas de las casas de Uldecona, al que según se cuenta, había ella atraído con el cebo de sus favores para deshacerse de su marido.

Añádese que hace tiempo tenía resuelto Teresa Beltrán el quedarse viuda, y en corroboración de esto se dice que había pedido á Barcelona una lista de sustancias tóxicas, así como las instrucciones necesarias para su uso.

Será esta una causa que tendrá mucha resonancia en esta comarca.

Ayer por la mañana se repartió por esta ciudad una hoja suelta, con pie de imprenta bastante problemático, en la que se invitaba á los republicanos á acudir á la estación para recibir á los Sres. Morote y Nougues que guiados por el fulgor de los flamígeros rayos que irradian el esplendente sol de la república etc., venían en el tren de la una para celebrar un mitin en el que debía proclamarse la candidatura para diputado á Cortes por este distrito del citado Morote.

El recibimiento hecho á los trahumantes redentores no fué muy entusiasta que digamos á pesar de los medios que, á fuerza de bombo y platillos, pusieron en juego las escasas huestes con que aquí cuenta el radicalismo sectario.

Del resultado del mitin de anoche ya diremos algo mañana si disponemos de humor y de tiempo.

En vista de dos comunicaciones, una del Ministerio de la Gobernación, en la cual se dice que puede accederse al establecimiento de una estación telegráfica en San Carlos de la Rápita si el Ayuntamiento de aquella ciudad contribuye pecuniariamente á ello, y otra del Ayuntamiento de la repetida población en la cual se manifiesta que los medios con que cuenta no le permiten hacer los gastos que se le ponen por condición, la Junta de la Cámara de comercio de Barcelona ha acordado pedir al gobierno que en los próximos presupuestos del Estado se consigne la cantidad necesaria para el personal y el material de la instalación solicitada.

## DE TODAS PARTES

**La familia del Papa.**—El Sumo Pontífice ha obsequiado con una comida á los individuos de su familia. En la Palazina, precioso templete que se alza en el centro de los jardines vaticanos, celebróse la comida íntima, á la que asistieron los sobrinos del Papa, sus esposas y sus hijos. Terminada la comida, recibió el Papa en sus habitaciones particulares á los individuos de su familia, conversando con ellos largo rato, departiendo cariñosamente con los niños, á los que sentó sobre sus rodillas, acariciándolos y bendiciéndolos, y complaciéndose en evocar recuerdos de la bella Carpineto, de su niñez, ya tan lejana, de sus juegos infantiles, de sus primeros estudios, de sus padres, de sus hermanos y de otras muchas personas de su familia, ya desaparecidas del mundo.

León XIII parecía haberse rejuvenecido, y durante la entrevista reflejaba en el semblante del santo anciano la alegría que inundaba su alma. A los ojos del Papa asomaron lágrimas de emoción al despedir á los individuos de su familia.

**Venganza ejemplar.**—En Francia acaba de vengarse un sacerdote.

A consecuencia de una conferencia dada en París por M. Faure, un anarquista llamado Mourachol atacó á un sacerdote, al abate Delaplanché, y medio lo estranguló.

El anarquista fué detenido, pero por informe de un médico alienista fué declarado irresponsable y encerrado en una casa de locos.

Con esto quedaron en la miseria cinco niños, sin que hubiera quien se encargase de ellos.

Y aquí el digno eclesiástico, el abate Delaplanché, ha tomado á su cargo los gastos de manutención de los cinco hijos del anarquista Mourachol.

Así se ha vengado ese ministro del Señor de quien quiso asesinarle.

**Un perro policía.**—Hace unos quince días que en una villa de la ciudad de Charenton, se cometían varios robos en casa de M. Pronoski.

Después de varias pesquisas infructuosas, y cuando Pronoski iba con su perro á un café, según costumbre después de comer, el can comenzó á seguir á un individuo elegantemente vestido que caminaba á corta distancia de ellos.

Pronoski comenzó á llamar al perro el cual, lejos de atender á la voz del amo, comenzó á morder el pantalón del desconocido.

Pronoski observó que aquel pantalón era una de las prendas que le habían robado, y llamando á un gendarme, hizo detener al sujeto en cuestión, que no era otro que Luciano Mourzier, uno de los ladrones perseguidos infructuosamente por la justicia y descubierto por un perro con más obfato policiaco que el más lince de los delegados.

## TELEGRAMAS

### De Valencia

Valencia.—El gobernador, mientras paseaba por la Alameda, recibió una gran silba que partió de un grupo de estudiantes y gente del pueblo.

El gobernador intentó dirigirles la palabra, pero le fué imposible hacerse oír.

Fuerza de policía disolvieron el grupo.

### En honor de Montero

En Santiago de Galicia reina gran animación, esperando la llegada del señor Montero Ríos.

A la entrada de la población, los alumnos de la Escuela de Artes e Industria han levantado un artístico y monumental arco representando un andamiaje.

Numerosos obreros subidos en los andamios, vitorean á las nutridas comisiones que todos los centros envían á la estación.

### Dos noticias

Esta tarde ha conferenciado con el ministro de Marina el señor Canalejas.

—El ex ministro señor Linares Rivas, según el último parte facultativo, ha pasado la noche anterior tranquilamente, habiendo desaparecido por el momento la gravedad.

### Noticias sueltas

El ministro de la Gobernación está redactando un decreto estableciendo el Instituto de reformas sociales.

—Ha fallecido el general de brigada D. Alfonso Fernández de Córdoba, marqués de Mancera.

—En vista de los acuerdos tomados por el Consejo federal de Madrid, se ha suspendido la votación anunciada para hoy en el Centro federal, con objeto de designar á tres individuos candidatos para diputados á Cortes que luchen por la circunscripción de Madrid.

### El alcalde de Barcelona

El alcalde de Barcelona, Sr. Monegal, ha vuelto á conferenciar esta tarde con el ministro de la Gobernación acerca de los asuntos municipales cuya gestión le ha traído á Madrid.

Ha presentado al Sr. Maura los datos y documentos de que ha sido portador el secretario de ese Ayuntamiento, que ha llegado esta mañana en el expreso.

### La cuestión de Marina

Sigue siendo este asunto el que

preocupa principalmente los ánimos.

El ministro de Marina preguntó por telégrafo al capitán general del departamento del Ferrol, á qué segundo jefe había hecho entrega del mando, á lo cual no ha tenido todavía respuesta el ministro.

Si, en efecto, entregó el general Pita da Veiga el mando al general Morgada, de quien sabía que estaba destituido, y no al general Borado, segundo en categoría, el ministro se verá en el caso de proceder contra el capitán general del Ferrol.

Se cree que el general Borado será el que sustituya al general Pita da Veiga en la capitánía general del Ferrol hasta que llegue allí el general Fernandez de Celis, que saldrá pasado mañana de Madrid.

### Reunión de generales

Esta tarde se ha verificado en Madrid otra reunión de generales de Marina en el domicilio de uno de ellos.

Varios capitanes de navío de primera y otros jefes han celebrado una reunión muy reservada.

Al principio de la reunión acudió el general Puente, subsecretario de Marina, y preguntó si la reunión estaba autorizada por el ministro del ramo ó si tenía de ella conocimiento.

Cuando el general Puente supo que nadie tenía conocimiento de aquella reunión, se retiró de ella, diciendo que no podía el subsecretario de Marina autorizarla con su presencia.

Los congregados se limitaron á cambiar impresiones sin que dieran á la entrevista el carácter de junta colectiva.

## Se alquilan

el entresuelo y el 2.º piso de la casa n.º 13 de la calle de la Cruera ambos espaciosos y con diez y ocho departamentos cada uno y así mismo se alquilan dos tiendas con sus habitaciones contiguas.

Darán razón en la misma casa cuya portería está vacante.

## APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

## Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San José número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.ª

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

## A. OLIVERES

MEDICO

Ex alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galesowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

